

Als Ausbildungsbotschafter/in für die Hauswirtschaft werben

Um junge Menschen als Auszubildende und zukünftige Mitarbeitende zu gewinnen, muss ihr Interesse geweckt werden, z. B. bei Ausbildungsmessen, Vorträgen vor Schulklassen oder bei berufsorientierenden Praktika.

Ausbildungsbotschafter/-innen berichten über den von ihnen gewählten Beruf und lenken den Blick auf die vielen positiven Aspekte der Tätigkeit. Durch Kooperation mit der Initiative „gut-ausgebildet.de“ der IHK haben die Ausbildungsbotschafter/-innen die Möglichkeit in all-gemeinbildenden Schulen von ihrem Beruf zu berichten. Diese Aufgabe ist angesichts der Konkurrenz mit anderen Branchen für die Hauswirtschaft besonders wichtig.

Wenn Betriebe ihren Auszubildenden die Teilnahme an diesem Angebot ermöglichen, drücken sie nicht nur ihre Wertschätzung aus sondern eröffnen auch die Möglichkeit, zukünftigen Hauswirtschaftler/innen aus ganz Baden-Württemberg zu begegnen und ein erstes berufliches Netzwerk zu knüpfen.

Durch diese Qualifizierung werden Auszubildende in die Lage versetzt, kompetent für ihr Berufsfeld und ihre Einrichtung zu werben. So geschult, können sie anschließend Aufgaben im Bereich der Nachwuchskräftegewinnung übernehmen oder selbst Aktivitäten initiieren.

Zielgruppe:

Auszubildende der Hauswirtschaft sowie junge und junggebliebene Fachkräfte und Mitarbeitende, die kommunikativ sind und Freude an ihrer Arbeit haben.

Erreichbare Kompetenzen / Nutzen:

- Sie reflektieren Ihre eigene Berufsbiografie und Ihre Ausbildungssituation.
- Sie können Inhalte und Strukturen der Aus- und Weiterbildung in der Hauswirtschaft einordnen und wiedergeben.
- Sie bereiten fachliche Informationen zu Ausbildung und Berufsbild in der Hauswirtschaft zielgruppengerecht auf und können diese präsentieren.
- Sie kennen unterschiedliche Präsentationstechniken (Referat, Körpersprache, Nutzung von Medien) für Vorträge, Präsentationen oder Messeauftritte und können diese sicher anwenden.

Termin und Ort:

05.11.2021, 09:00 – 12:00 Uhr, Online

Verantwortung:

Mareike Bröcheler, Referentin Innovations- und Kompetenzzentrum Hauswirtschaft

Referentin:

Carolin Kinzelmann, IHK Region Stuttgart, Initiative "Ausbildungsbotschafter"

Kosten:

Die Kosten werden getragen vom Innovations- und Kompetenzzentrum Hauswirtschaft Baden-Württemberg. Eine Teilnahmegebühr entfällt.

Information und Anmeldung:

Theologie und Bildung, Regina Stiedl, Telefon 0711 1656-223, Fax 0711 1656 49-223, hauswirtschaft@diakonie-wue.de

Das Projekt Innovations- und Kompetenzzentrum Hauswirtschaft Baden-Württemberg wird durch das Ministerium für Soziales und Integration aus Mitteln des Landes Baden-Württemberg unterstützt.

